
Gemeinde Bockhorn      26345 Bockhorn, den 30.08.2023 

    - Abteilung I - 

 

P r o t o k o l l 

 

über dieöffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses am 

Montag, dem 31.07.2023, um 19:00 Uhr, im großen Sitzungssaal, Rathaus, Am Markt 1, 

26345 Bockhorn          . 

 

 

Anwesend sind: 

 

Ausschussvorsitzender 

Haschen, Heiko  

Ausschussmitglieder 

Duttke, Harald  

Frenzel, Ingo  

Geertsema, Cornelius  

Helmerichs, Johann, (stellv. Bürgermeister)  

Lubitz, Jörn  

Rothenburg, Stephan Vertretung für Herrn Dirk Ihmels 

Scherer, Rolf  

Tammen, Klaus  

Bürgermeister 

Krettek, Thorsten  

Beratende Mitglieder 

Ammermann, Holger, Verein für Handel, 

Handwerk und Gewerbe 

 

Protokoll 

P.-Bübl, Sabine  

Stahl, Danny  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

usschussmitglieder 

Ihmels, Dirk  

 



Tagesordnung 

 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der 

Tagesordnung 

 

  

   

2 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 

 

  

   

3 Einwohnerfragestunde  

  

   

4 6. Änderung des Flächennutzungsplanes im Bereich "Wind-

energie"- hier: Abwägungs- und Feststellungsbeschluss 

 

  

   

5 11. Änderung des Flächennutzungsplanes und B-Plan Nr. 89 

"Photovoltaik Filmerdamm" - Einleitungs- und Aufstellungs-

beschluss 

 

  

   

6 Anfragen und Mitteilungen  

  

   

 



Protokoll 

 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit, der ordnungsgemäßen 

Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 

  

Protokoll: 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr den öffentlichen Teil der Sit-

zung und begrüßt die Ausschussmitglieder (Herr Rothenburg vertritt Herrn 

Ihmels),  die Verwaltung, Herrn Soltau (Presse), zahlreiche Einwohner und als 

Gäste: Herrn Korte (Diekmann, Mosebach und Partner ) zu TOP 4 und Herrn Karl 

Janßen zu TOP 5. 

Der Ausschussvorsitzende begrüßt besonders die neue Kämmerin Frau Yvonne 

Menniga und den neuen Leiter des Bauamtes Herrn Danny Stahl, der sich kurz 

vorstellt. 

 

  

  

  

  

 2. Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 

  

Protokoll: 

Das Protokoll der Sitzung vom 23.05.2023 wird einstimmig mit folgenden Ände-

rungen, bzw. Ergänzungen: 

Korrekte Angabe, die wievielte Änderung des FNP „zur Wapel“ vorliegt. 

Hinweis, dass eine Genossenschaft bezüglich der Energiegewinnung gebildet 

wird, damit keine Monopolstellung entsteht. 

Ergänzung dass von Herrn Scherer der Antrag gestellt wurde, eine interfraktionel-

le Sitzung einzuberufen. Darüber wurde abgestimmt und einstimmig angenom-

men. 

Das geänderte Protokoll wird nachgereicht. 

 

 

  

 Abstimmung: 

einstimmig 

 

  

  

 3. Einwohnerfragestunde 

  

Protokoll: 

Herr Rabius fragt nach, wie viele zusätzliche Windkraftanlagen entstehen werden 

und ob ein zusätzliches Umspannwerk nötig ist, evtl.. auch mit Hochspannungslei-

tungen. Der Bürgermeister erklärt, dass bei der Vorstellung heute Abend es um die 

Flächennutzungsplanänderung geht, eine Studie geht, und diese Fragestellung in 

dem nachgelagerten Bauleitverfahren behandelt wird. Die Fragen, können dann in 

diesem gesonderten Verfahren gestellt und geklärt werden. 

 



Frau Edda Barthels fragt nach, warum die Stellungnahme der Unteren Natur-

schutzbehörde an der frühzeitigen Beteiligung, die vom Planungsbüro jedoch nicht 

gesehen werden, Bedenken aufweist. Herr Korte sagt, dass er das bei der heutigen 

Vorstellung der Abwägungen erklärt. 

 

Frau Barthels fragt nach, ob Diekmann, Mosebach und Partner auch für die Fa. 

Innovent tätig sind. Dies wird von Herrn Korte bestätigt. 

Frau Barthels fragt nach, wie es sich vereinbaren lässt, dass Herr Ihmels Ge-

schäftsführer von der Fa. Innovent ist, („Geschäfte machen kann“) und gleichzei-

tig Ratsmitglied ist. Sie wurde darüber informiert, dass Herr Ihmels an den Ab-

stimmungen über Windkraftanlagen nicht teilnimmt. 

Die Dorfgemeinschaft Bockhornerfeld kündigt Widerstand an.  

Der Ausschussvorsitzende erläutert, dass dies eine Einwohnerfragestunde ist und 

kein Meinungsaustausch. 

Die Untere Naturschutzbehörde des Landkreises Friesland sehen das Gebiet als 

schützenswert an, Diekmann, Mosebach und Partner kommen zu einem anderen 

Ergebnis. Es wird die Frage gestellt, warum?  

Herr Wendt bedankt sich bei dem Bauhof der Gemeinde dass die abgebrannte 

Sitzgelegenheit im Grabhorner Weg so schnell abgebaut wurde. Zudem bedankt er 

sich bei der Feuerwehr für den schnellen Einsatz. 

Er sieht, dass bei der Energiewende bezüglich Windkraftanlagen Gas gegeben 

wird, wie schaut es allerdings mit der Mobilitätswende aus. Wie werden die ange-

schafften E-Räder von der Gemeinde genutzt und wie viele km haben diese seit 

der Anschaffung auf dem Tacho. Zudem fragt er nach, warum die Gemeinde 

Bockhorn sich nicht an der Aktion Stadtradeln beteiligt. Von Herrn Jehlken hat er 

die Aussage bekommen, dass von der Gemeinde kein Antrag gestellt wurde. Der 

Bürgermeister reicht die Angaben nach. 

Von Frau Barthels kommt die Nachfrage, wann das Schild in Bockhornerfeld auf-

gestellt wird, dass freiwillig 30 gefahren werden soll. Laut dem Bürgermeister ist 

das Schild bestellt und wird nach Lieferung aufgestellt. 

 

 

  

  

  

  

 4. 6. Änderung des Flächennutzungsplanes im Bereich "Windenergie"- hier: 

Abwägungs- und Feststellungsbeschluss 

Vorlage: 2020/625/10 

  

Protokoll: 

Herr Korte erläutert anhand einer Präsentation die Einwände der TÖB und der 

Bürger. 

Von Herrn Scherer kommt die Zwischenfrage, wie der Landkreis bezüglich der 

Aufstellung von WEA aufgestellt ist. Wo der Landkreis steht, und wie es für die 

Zukunft von den Flächenbeitragswerten aussieht, kann Herr Korte nicht sagen. 

Die Gesetzeslage hat sich in den letzten 10 Jahren sehr verändert und die Rechts-

lage schaut heute anders aus. Ob es möglich ist, WEA zu bauen und gleichzeitig 

Moore wieder zu vernässen, wird z.Zt. in Rastede durch ein Gutachterbüro ge-

prüft. 



Herr Scherer sagt, dass die Gemeinde einen hohen Anteil an der Energiewende 

mitträgt, z.B. mit den Leitungen, die durch Bockhorner Gemeindegebiet verlaufen. 

Bei dem internen Treffen von der Gemeinde, der Unteren Naturschutzbehörde und 

Fa. Diemann, Mosebach und Partner bezüglich der in der frühzeitigen Auslegung 

eingereichten Stellungnahme, hätte es sich angeboten, dass der Rat mit beteiligt 

worden wäre, da der Rat die Entscheidung über die WEA treffen soll. 

Herr Korte erklärt, dass die vorgebrachten Bedenken nicht haltbar waren. Bei der 

öffentlichen Auslegung wurde daher keine Stellungnahme der unteren Natur-

schutzbehörde mehr eingereicht. 

Wie der Rückbau der WEA zu erfolgen hat, wird im BimSch-Verfahren festgelegt. 

Herr Rothenburg wünscht, dass alle Bürger transparent mit ins Boot geholt wer-

den, zudem es sich bei der WEA um eine große Einnahmequelle der Gemeinde 

handelt. 

 

 Beschlussvorschlag 

Dem Verwaltungsausschuss wird vorgeschlagen, dem Rat die folgende Beschluss-

fassung zu empfehlen: 

 

1. Den Abwägungsvorschlägen zu den in den Beteiligungsverfahren nach §§ 

3 Abs. 2 und 4 Abs. 2 BauGB eingegangenen Stellungnahmen zur 6. Än-

derung des Flächennutzungsplanes (Windenergie Bockhorn) wird zuge-

stimmt. 

2. Der Rat der Gemeinde Bockhorn beschließt unter Berücksichtigung der 

Ziffer 1 die 6. Änderung des Flächennutzungsplanes (Windenergie Bock-

horn) einschließlich Begründung und Umweltbericht gemäß § 10 BauGB 

als Satzung. 

 

 Abstimmung: 

einstimmig 

 

  

  

 5. 11. Änderung des Flächennutzungsplanes und B-Plan Nr. 89 "Photovoltaik 

Filmerdamm" - Einleitungs- und Aufstellungsbeschluss 

Vorlage: 2023/339 

  

Protokoll: 

Nachdem von Herrn Janßen nicht geklärt wurde, ob eine Volleinspeisung möglich 

ist (dies soll vor der Bauvoranfrage geprüft werden), und von der Gemeinde noch 

kein Photovoltaikkonzept in Auftrag gegeben wurde, wird der Antrag vorerst zu-

rück an die Fraktionen gegeben. 

Zudem muss auch geklärt werden, ob es Planungen gibt, dass ein Speicher oder 

Umspannwerk auf dem Gelände geplant ist. 

Das Photovoltaikkonzept soll in Auftrag und umgesetzt werden. 

 

 Beschlussvorschlag 

Der Antrag wird zurück an die Fraktionen verwiesen. 

 

 Abstimmung: 

einstimmig 



 

 

  

  

 6. Anfragen und Mitteilungen 

  

Protokoll: 

Es gibt keine Anfragen und Mitteilungen 

 

 

  

  

  

  

 

 

 

 

Ende der öffentlichen Sitzung um  Uhr. 

 

 

 

Vorsitzender    Bürgermeister    Protokollführer 
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